

Comarca

El Ayuntamiento almodovareño asfaltó el túne en los días previos

Minas de Horcajo honra a San Juan



Redacción

La pedanía almodovareña de Minas del Horcajo celebró el último sábado de junio sus fiestas en honor a su patrón, San Juan, aprovechando el fin de semana en el que se puede contar con una mayor afluencia de personas, entre antiguos vecinos y familiares y con el deseo de que también los jóvenes sigan sumándose a esta cita en un enclave tan excepcional del Valle de Alcudia y Sierra Madona.

La programación de actividades, en cuya organización colaboran el Ayuntamiento y la Asociación de Vecinos San Juan, se iniciaba hacia las 21,00 horas con misa y posterior procesión del patrón, acompañado por ciudadanas y autoridades. Tras ello, se daría paso a la celebración lúdica con una verbena amenizada por orquesta, pudiendo disfrutar además de diferentes refrigerios.

El alcalde de Almodovar del Campo, José Lozano, tenía previsto desplazarse a compartir esta celebración, al tiempo que podría partir así con los vecinos sobre próximas acciones a ejecutar en la pedanía conforme a

las necesidades más importantes. Por lo pronto, el Ayuntamiento asfaltó la calzada del túnel que da acceso a este enclave, facilitando así el acceso a esta aldea ya en los días previos a las fiestas.

Actualmente están empujando estas personas y con motivo de estas celebraciones en honor a San Juan han venido congregándose en los años precedentes unas 350 personas.

Minas del Horcajo se ubica entre sierras que superan los 1.000 metros, en el límite con el anejo de Brazatorzas de La Garganta y a apenas siete kilómetros de la provincia de Córdoba. Su yacimiento minero fue el segundo en importancia de toda la comarca del Valle de Alcudia, cobrando gran fama su explotación en la época por sus elevados contenidos en plata de la galena argentífera. Los trabajos mineros fueron importantes en esta mina alcanzándose los 603 metros de profundidad, a partir de un pozo maestro de 555 metros. El sistema de laboreo fue modelico en la época, a finales del siglo XIX y principios del XX, con sistemas de aire comprimido para el arranque de los minerales e importan-

tes sistemas eléctricos para la extracción y desagüe de la mina.

Tan ingente actividad minera desaparecerá en el año 1963 y, con ella, prácticamente la de un pueblo que llegó a tener en sus mejores años no menos de 2.000 habitantes. En la actualidad, las únicas edificaciones que se mantienen en pie son la iglesia de San Juan Bautista, algunos castilletes de mampostería y algunas instalaciones de lavaderos y talleres. Las viviendas se hallan prácticamente derruidas, sólo se conservan las bases de mampostería sobre las que se elevaban las paredes de tapial. En la zona más cercana al túnel de acceso, existen algunas viviendas cuidadas y bien acondicionadas, así como una casa rural.

Dignos de visitarse son el Nacedero, el Viaducto de la antigua línea ferroviaria, la Estación, el Túnel, el Monumento a los Niños Perdidos y, especialmente destacables son la Iglesia de San Juan Bautista y los restos de los castilletes de mina. Hacía las afueras están también el cementerio, el polvorín y la antigua central eléctrica o fábrica de la luz como popularmente se conoce.



Mestanza ganó el provincial de Fútbol 7

Redacción

El último fin de semana de mayo se clausuraba el I Campeonato de Fútbol-7 'Zona Centro y Valle de Alcudia', un evento deportivo que impulsa la Diputación Provincial a través del área de Deportes. Para celebrar el final de la competición se disputó en el campo municipal de Carrión de Calatrava la final del Trofeo Diputación entre los equipos de Aldea del Rey y Mestanza, resultando campeón este último que se impuso por 3 goles a 2.

A lo largo de toda la temporada 2010/11 se ha venido celebrando la liga regular del I Campeonato Fútbol-7 entre las zonas Centro y Valle de Alcudia, quedando la clasificación general de la siguiente forma: Campeón: Mestanza; Subcampeón: Aldea del Rey; tercer clasificado: Carrión de Calatrava y cuarto clasificado: Cabezarribas del Puerto.

El trofeo a la deportividad ha sido para Ballesteros de Calatrava y Cabezarros. Estos equipos, al igual que el equipo

ganador del campeonato, fueron premiados por la Diputación Provincial con un juego de 15 chándales. Los cuatro primeros recibieron su correspondiente trofeo.

Hay que recordar que la Diputación de Ciudad Real puso en marcha este campeonato con el fin de fomentar la convivencia entre los municipios de la provincia y el entretenimiento a través del deporte durante los fines de semana, destinado a deportistas mayores de 16 años de municipios menores de 3.000 habitantes.

La competición, que se inició a principios de año, se dividió en dos grupos, constituyéndose por un lado el formado por los municipios de Abenójar, Cabezarros, Cabezarribas del Puerto, Hinojosa de Calatrava, Mestanza y Corral de Calatrava; y el segundo, integrado por Valenzuela de Calatrava, Carrión, Aldea del Rey, Ballesteros, Pozuelo y Torralba.

Los dos primeros clasificados de cada grupo se enfrentaron en los partidos finales y de semifinales.



Los vecinos de Villamayor de Calatrava aseguran que nunca habían visto nada igual. Desde hace varias semanas, cientos de garzas pueden observarse alojadas en las lagunas existentes junto a la carretera que une la N-420 con el pueblo. Se trata de una vía tranquila y en mal estado, que transcurre entre la gran laguna de Caracuel, rebosante de agua y de vida y el pueblo.



CENTRO
ALFARERO
LA ESTACIÓN



Antigua Estación de Renfe.
Carretera de Villamayor s/n.
13.440, Argamasilla de Calatrava
(Ciudad Real).
926 411781 - 649 346 868
lealarias@telefonica.net

ALFARERÍA POPULAR
CERÁMICA DE DISEÑO
CURSOS PARA TODAS LAS EDADES
AULA DE LA UNIVERSIDAD POPULAR

